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在一些城市的大街小巷中，时常可以看到有这样一种人，他们面前展览着一张偌大
的海报，上面画着各种已经不再流通的纸币和硬币，通过吆喝来回收它们。

路过这些摊贩的时候，相信很多人都会想，过去的硬币就真的这么值钱吗？

自己手中的
硬币，又是否具有储藏
价值？近几年来，一些机构表示在“梅花5角硬币
”当中是有黄金成分存在的，这种“解释”又是真是假？

而面对一些富有年代厚重感的硬币，人们应该如何正确对待？

我国五角硬币的收藏价值

就目前中国货币流通市场情况来看，5角
钱的硬币已经是比较少见的了，那么5角硬币当真如那些收藏家所说，具有一定的
收藏价值吗？

五角硬币是“老三花”一族的成员。人们所说的老三花，指的就是第3套金属的流
通货币，分别包括了带有菊花图案的一角硬币、带有梅花图案的五角硬币，以及印
有牡丹图案的一元硬币。

之所以老三花具有如此“声名”，主要是因为这三类硬币，是我国银行首次以名花
作为一种货币的背景图案，在这之前，我国货币的图案，基本都是为麦穗一类。

“老三花”货币发行于上个世纪90年代，当时的中国经济情况，已经由疲软走到了
改革开放之后欣欣向荣的境况。

从前老旧的钱币体系，已经完全和市场流通相互脱节，老三花在1991年应运而生。

老三花的出现，不仅是顺应了我国经济社会，当时逐渐日益增长的市场需要，而且
更象征着中国经济社会，逐渐朝着正确的方向在不断摸索。
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无论是任何的收藏品，与其价值息息相关的影响因素里，必然有这件藏品的群众基
础。而我们的老三花和之前的长城套币一对比，就显现出独有的群众基础。

当时流通了10年的老三花硬币，受到了很多国民的认可和关注，这也为它们之后的
收藏价值，打下了夯实的基础。

其次就是稀缺性。就好比1913年美国自由女神头像的镍币
，价值100多万元，而中国有很多古老的货币却只有几美元，货币的稀缺性直接决
定了它的价值。

我国很多“上了年纪”的古代货币
，虽然极具历史韵味，但存量不少；美国自由女神头像镍币存世量只有5枚，才因
此被奉上神坛。

虽然目前情况下梅花五角的发行量，还是一个未知数，但多年来收藏者做出了大概
的预估，发现1993年和1994年这两年的梅花五角硬币，在市场中十分难见，例如
如今1993年的梅花五角硬币是最稀少的。

目前在行内已经从去年的20块人民币，左右涨到了如今的23元人民币。当然，每个
地区的收藏行业价格不同，还需要根据不同地区的行业标准，来理性看待。

梅花五角“有黄金”？

五角钱人民币硬币
，作为颜色少有的金黄色，大部分人都对此有着“别样”的理解，甚至有些机构宣
传五角硬币中内含黄金，这种解析到底是真是假？

首先我们要明确的是，我国流通的5角钱硬币原材料，主要是铜元素和锌元素，和
黄金没有半毛钱关系，这一点包括银行在内的官方机构，已经给出了确切的答案。

那些宣称5角硬币，包含黄金的机构其实是“藏有私心”，不是恶意炒高收藏币的
行业平均价格，就是为了一己私利而胡言乱语，试图干扰收藏者的判断。
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纵观世界硬币史，银元素和铜元素通常都会作为主要的材质，应用于硬币的铸造之
中。

第一次世界大战
之后，大部分的国家都会将铜材质，作为当地流通硬币铸造材料的首选。

而在我国的铸币历史中，铜材质的钱币纵横了几千年的历史，一度成为流通硬币首
选的金属材质。

硬币的材质价值，通常是由它所使用的贵金属
材料，所决定的，像类似于金银币
和铂金币的价值，通常都不会低于原材料的价值。

梅花5角硬币虽然受到很多收藏者的青睐，但事实上，它确实不含有一点黄金成分
，它包含的更多是一些社会意义和历史的厚重感。

退一万步讲，从生产货币的基本逻辑，也可以推断出5角的硬币，是不含黄金的。

黄金作为投资市场中，一种价格比较稳定的投资品，一直受到很多投资者的青睐，
而且它昂贵的价格，无论是在国内还是国外都是公认的“高价”。

发行五角硬币的时期，我国还在改革开放的浪潮中砥砺前行，根本不会做出这种拿
“高于货币本身价值的材质，来铸币”的行为，过分高昂的制造成本，肯定会使得
硬币本身难以发挥它的流通作用。

正确看待人民币收藏

硬币的收藏，已经普遍地存在于收藏行业，不管是国内还是国外的货币，都会被赋
予一定“价值”，而在硬币收藏的过程中，藏友们也需要注意一些事情。

首先要明确：收藏本身，就不是一个特定的投资行为，也不能和投资行为相提并论
，所以不能抱着太过于心急的“炒作”心态。
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大多数的人民币收藏者，主要还是出于个人的喜好，其次才考虑的是未来阶段的收
益问题。健康的人民币收藏心态，应该是在意它本身所含的价值底蕴，而不是急于
求成的判断，在未来阶段能够获利多少。

其次，对于人民币的收藏，尽可能地要收全新品相的，除非是号版特别特殊稀缺的
硬币，或是带有自己情有独钟的年份。

一般情况下，品相的高低层次和后期的溢价，往往是成正比的。

最后需要注意的是，第5套人民币收藏，是不能进行私下交易的，这样的行为属于
违法行为。

值得一提的是，第5套人民币可以进行正常的收藏，但无论是纸币还是硬币，本质
上都还是属于我国的法定货币，不能够自己进行二次加工。

这种行为不仅不能维持藏品的原有貌相，更是被列为违法行为之一。

结语

钱币收藏为什么一度火爆？这主要就是因为收藏钱币的入门简单。

不同于入门股市和楼市，如果想要收藏钱币，可以说是具有很透明的市场和很快的
兑现速度。

人民币先进的防伪技术
和历史的厚重感，使得它具有了别样的意义，而收藏者们在收藏的过程中，也一定
要注意自己的行为是否在打法律的擦边球。

不管怎样，“老三花”以及大部分的纸币，都属于我国的法定货币，包括不能二次
更改等一系列的注意事项，都是藏友们需要注意的。

大家对梅花五角的收藏价值还有什么看法？欢迎在评论区留言讨论。
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